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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  DI  CIRCOSCRIZIONE 
 

IL   7 SETTEMBRE  2015    –   ORE    20,15 
 
 
 

Nella sala delle adunanze consiliari del Centro Civico in c.so Vercelli n. 15, con 
convocazione ordinaria avvenuta nelle prescritte forme, in 1ª  convocazione, si è riunito il 
Consiglio della Circoscrizione 7 del quale fanno parte i Signori: 
 
 
ALESSI Patrizia  CASSETTA Fabio  FIORITO Caterina 
ANTONACCI Maria Luigia  CREMONINI Valentina  LAPOLLA Massimo Maria  
AUSILIO Ernesto  CRISPO Michele  MOISO Daniele  
BERARDINELLI Diletta  CUSANNO Alessandro  POERIO Francesco   
BERGHELLI Michele  D’APICE Ferdinando  POMERO Enrico  
BOSOTTO Gianluca  DEMARIA Francesco  PONTILLO Maria   
BRASCHI Massimo  DERI Gian Luca  ROMANO Roberto  
CALLERI Massimo  DURANTE Emanuele  VERSACI Fabio 
CAMMARATA Giuseppe    
 
di cui risultano  assenti i  Consiglieri  CUSANNO – D’APICE 
 
in totale con il Presidente n.  23 Consiglieri presenti 
 
con la Presidenza di :   Emanuele DURANTE 
 
e con l’assistenza del Segretario:  Paolo DENICOLAI 
 
ha  adottato in 
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 

Il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 
 
C. 7 –  PROPOSTA DI RIFORMA DEL DECENTRAMENTO. ORDINE DEL 
GIORNO. 
  
 
 



IL CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 7 
 

PREMESSO CHE 
  
Sono iniziate le procedure amministrative finalizzate all’approvazione della Riforma del 
Decentramento. 
Questo è un percorso complesso che ha realizzato una complessa discussione politica, che 
si è sviluppata in questi mesi. 
Purtroppo, nonostante l’impegno profuso, alcune proposte emerse nei Consigli 
Circoscrizionali, che consideriamo essenziali e qualificanti per la riforma, non sono ancora 
state tenute nel debito conto. 
  

CONSIDERATO CHE 
  
È necessario esprimere una valutazione politica il più possibile allargata e condivisa circa i 
punti qualificanti di innovazione che vedono le Circoscrizioni concordi e che sono: 
 

1. elezione diretta del Presidente di Circoscrizione; 
2. possibilità di indennizzare i componenti della Giunta Circoscrizionale e loro 

indicazione all’esterno della compagine politica eletta; 
3. non superamento del limite numerico di residenti ritenuto funzionale a garantire 

una buona e corretta amministrazione del territorio; 
4. si ritiene opportuno sperimentare l’attivazione di forme di coinvolgimento del 

tessuto associativo su questioni specifiche inserendo nell’Articolo 29 del nuovo 
Regolamento del Decentramento anche Tavoli Tematici. 

 

È altresì necessario esprimere una valutazione negativa alla riduzione del numero dei 
coordinatori, una norma che, se introdotta, comporterebbe una grave complicazione 
all’ordinata ed equilibrata gestione della Circoscrizione. 
 
Per quello che riguarda i territori dell’attuale Circoscrizione 7 sono state fatte alcune 
proposte che assolutamente non condividiamo, e che sono: 
 

1. dividere nell’eventuale futura riorganizzazione territoriale il quartiere come 
Vanchiglia-Vanchiglietta, storicamente sempre unito; 

2. l’accorpamento delle zone residenziali dell’attuale Circoscrizione 7 (Vanchiglietta e 
Sassi Madonna del Pilone) all’attuale Circoscrizione 6 (Barriera di Milano), 
facendo diventare queste zone dell’attuale Circoscrizione 7 assolutamente 
marginali e non collegate da adeguati servizi e trasporti rispetto alle altre borgate 
della futura ed ipotetica Circoscrizione 4; 

3. la mancata attenzione dovuta alla zona collinare attualmente compresa tra la 
Circoscrizione 7 e la 8. 

 
 

     RILEVATO CHE 
 

Con riferimento all’indice numerico di residenti, ulteriore elemento di inquietudine è 
costituito dalla considerazione che l’attuale progetto di riforma a 6 Circoscrizioni farebbe 
sì che ciascuna di esse avrebbe una popolazione media di circa 150.000 (con punte di 
177.000) cittadini, che si ritiene oggettivamente eccessiva. 
 



Un’ipotesi di compromesso, utile a favorire l’incontro tra gli schieramenti ed a favorire un 
fattore di unità all’interno della compagine politica, potrebbe essere la riduzione a 7 del 
numero complessivo delle Circoscrizioni.  
Ciò, insieme al mantenimento dell’unitarietà dei quartieri e la riorganizzazione dei servizi 
già praticata, garantirebbe anche l’equilibrata ripartizione dei territori e la conseguente 
possibilità di amministrazione degli stessi. 
 
A fronte delle future nuove competenze in capo alle circoscrizioni, devono essere garantite 
maggiori risorse da parte del Comune, per la gestione delle manutenzioni delle scuole, 
degli impianti sportivi e del verde pubblico. 
     
Rilevato altresì che il Regolamento proposto dall’Assessorato competente ed approvato 
dalla Giunta Comunale ha visto una serie di proposte emendative degli altri Assessorati. 
Si precisa che esse soddisfano solo in parte le aspettative degli organismi decentrati e 
quindi devono essere valutate attentamente dal Consiglio Comunale. 
 
 

IMPEGNA IL PRESIDENTE 
  
ad attivarsi presso il Sindaco, gli assessorati e le commissioni consiliari competenti 
affinché siano tenute nel debito conto le clausole inserite nel presente ordine del giorno e 
venga allo scopo predisposto un idoneo emendamento da sottoporre alla deliberazione del 
Consiglio Comunale. 
 
 

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 

Procede alla votazione nei modi di legge. 
 
Al momento della votazione risulta assente dall’aula il Consigliere Romano. 
 
Dichiarano di non partecipare al voto i Consiglieri Alessi, Antonacci, Poerio. 
 
Il Presidente dichiara approvato l’ordine del giorno con il seguente risultato: 
 
Presenti:  : n. 19 
Votanti:  : n. 15 
 
Astenuti:  : n.  4 (BERGHELLI – BOSOTTO – FIORITO – MOISO) 
 
Voti favorevoli : n. 12 
AUSILIO – BERARDINELLI – CAMMARATA – CASSETTA – CREMONINI –  
CRISPO –  DEMARIA – DERI – DURANTE –  LAPOLLA – POMERO – PONTILLO  
 
Voti contrari  : n.   3  (BRASCHI – CALLERI – VERSACI) 
 


